
第４８回花いっぱいコンクール審査講評 

 

                    審査委員長(石川花の会) 中堀 宏昭 

はじめに  

 花いっぱいコンクールも、お陰様をもちまして本年で４８回目を迎えました。 

 今年の夏は、猛暑となり雨が尐なく乾燥し、水やり等の努力が「花づくり」を左右しました。 

 コンクール応募総数６２件、９月１７日から９月２０日の間、７人の石川花の会理事が、３人一組

で審査をしました。作られた花壇が、総体的に「迫力」があるか。草花の植え方に「工夫」があるか。

除草や施肥などの手入れに「努力」をしたか。花壇の設置場所において「規模」が適切であったか。

この４点について審査をしました。 

 

①  個人の部については、８件の応募がありました。これらの花壇は、地植えが尐なく、プランター

や鉢、吊り鉢を多く用いて、立体的に花が飾られていました。毎日の生活に、潤いとやすらぎのあ

る環境づくりに、工夫と努力がありました。 

② 幼尐年の部については、１１件の応募がありました。かわいい子供たちが小さな手で、保育士さ

んや、お母さん方といっしょに花を植えました。非常に美しい花壇があり、「花を育てる心と愛情」

をくみ取って、審査をしました。 

③ 小学校の部については、白山市から５件の応募がありました。どの花壇も美しい花が元気に咲い

ていました。花いっぱい運動も、県下の市や町の協力をいただき、おのおのコンクールを開催され

ているため、参加が尐なかったものと思います。 

④ 中学校の部については、７件の応募がありました。今年で、連続１３回の最優秀賞を受賞された

学校があります。花壇の計画、土づくり、育苗、植え込み、施肥、水やり、毎日の花がらつみ等、

大変な努力をされました。新しい試みもあり、「工夫と努力」を評価しました。 

⑤ 高等学校の部については、残念ながら、去年と同様に応募がありませんでした。大学受験等、生徒

さんには、何かと心の負担も多いことと思います。 

校内に美しい花を育て心のやすらぎを与えたいと考えます。教育関係者をはじめ保護者の方々に、

校内の美しい環境づくりに努力されることを希望します。 

⑥ 一般の部については、３１件の応募がありました。公民館、町内会、ＪＡ女性部、ボランティア、

サークル等の方々が、献身的に花づくりをされました。このことに敬意を表したいと思います。 

 

おわりに 

このコンクールの目的は、「人びとの花への愛情が、健康に育ち、明るい環境の中 

で県民の心が豊かになること」を願うものであります。 

来年も県下に美しい花がいっぱい咲くことを期待します。 



第４８回花いっぱいコンクール受賞者一覧 

 

現地審査：９月１７日～９月２０日  総合審査：１０月１２日 

 

個 人 の 部Ａ （  優秀賞３ ） 市町 

 優 秀 賞 林  紀子 白 山 市 

 優 秀 賞 中西壽美榮 白 山 市 

 優 秀 賞 太田一明・澄枝 白 山 市 

 

幼尐年の部Ｂ 

 

（ 優秀賞１  奨励賞２ ） 
 

 優 秀 賞 七尾市社会事業協会ななおあいじ保育園 七 尾 市 

 奨 励 賞 七尾市社会事業協会西湊保育園 七 尾 市 

 奨 励 賞 七尾市社会事業協会やまと保育園 七 尾 市 

    

小学校の部Ｃ （ 優秀賞１  奨励賞１ ）  

 優 秀 賞 白山市立明光小学校 白 山 市 

 奨 励 賞 白山市立松南小学校 白 山 市 

   

中学校の部Ｄ （ 最優秀賞１ 優秀賞２ 奨励賞１ ）  

 最 優 秀 賞 中能登町立鹿島中学校 中能登町 

 優 秀 賞 白山市立鶴来中学校 白 山 市 

 優 秀 賞 白山市立北辰中学校 白 山 市 

 奨 励 賞 白山市立笠間中学校 白 山 市 

    

一 般 の 部Ｆ （ 優秀賞２ 奨励賞１ ）  

 優 秀 賞 小松市今江町町内会 小 松 市 

 優 秀 賞 北陸日本電気ソフトウェア株式会社 白 山 市 

 奨 励 賞 花の会・つるぎ (フラワーロードつるぎ) 白 山 市 

   

一 般 の 部Ｇ （ 奨励賞４ ）  

 奨 励 賞 金平町花びらの会 小 松 市 

 奨 励 賞 道法寺町町会 白 山 市 

 奨 励 賞 花の会・つるぎ 林地区 白 山 市 

 奨 励 賞 津田駒工業株式会社野々市工場フローリスト 野々市市 

    

一 般 の 部Ｈ （ 優秀賞１  奨励賞１ ）  

 優 秀 賞 荒屋町町内会 白 山 市 

 奨 励 賞 下粟津明るい町づくり委員会 小 松 市 

    

 

最優秀賞（１） 優秀賞（１０） 奨励賞（１０） 順番は市町番号の順 

 



４８回花いっぱいコンクール花壇一覧 

            

 

 

 

          【中学校の部】中能登町立鹿島中学校（中能登町） 

  

 

✿ 地植花壇約 1300 平方メートル、プランター約 1000 個で花いっぱいです。生徒さん、関係者の皆

様にただただ敬意を表します。来年閉校とのこと、とても残念です。 

✿ 「素晴らしい」の一言に尽きます。指導者や先生の意欲ももちろんですが、生徒の取組も他の見本

であります。今年で最後ですが新天地での取り組みに期待をしています。 

✿ どのプランターも花壇も、花がいきいきしていて、とても気持ち良い花壇です。初雪草が効いてい

ました。朝顔のカーテンも見たかったです。素敵な花壇を見せていただきありがとうございました。 

 

最優秀賞 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

【個人の部】 

林 紀子（白山市） 

✿ いろんな花を導入し、玄関前や庭

をきれいに楽しく飾りました。セ

ンスの良さがうかがわれます。

個々の花に疲れが見え、尐し元気

がなかったのが気になりました。 

✿ 多くの種類を咲かせようとする

努力はすごいです。暑さで花のボ

リュームが今尐しでした。 

✿ コリウスの組合せがとても美し

いと思います。サフィニアのボリ

ュームがもう尐しあれば迫力が

出たと思います。 

【個人の部】 

中西 壽美榮（白山市） 

✿ 限られた場所に沢山の種類の花

が植えられた楽しい花壇です。花

の配置をもう尐し工夫して、やや

肥料切れだったのを改善すれば

さらに見事になるでしょう。 

✿ 花色が鮮やかで手入れが行き届

き今年もきれいに咲いています。 

✿ 一株ひとかぶを大切に育ててい

らっしゃる様子が伺えました。 

【個人の部】 

太田 一明・澄江（白山市） 

✿ 沢山の種類の花が育てられてい

る上に、コリウス、カンナ、ミナ・

ロバータ等の変わりもの品種を

導入したり、花好きの様子を察す

ることができます。変わりもの品

種は多くしないでアクセントに

使うと良いでしょう。 

✿ 所狭しと沢山の鉢に様々は種類

の草花を上手に組み合わせる花

づくりは見事です。 

✿ 新しい花苗にチャレンジし、日々

の手入れが行き届いた花壇だと

思います。 

優秀賞 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【幼尐年の部】七尾市社会事業協会 

ななおあいじ保育園（七尾市） 

✿ 玄関のインパチェンス、コリウス

は日陰に強い性質を理解されて

おり、どの花も美しく、元気に微

笑んでいます。水やり等ご苦労も

多かったと思います。 

✿ 配色がよくまとまりのある花壇

です。花の色と緑がマッチした鉢

物が多くあり、インパチェンスの

白が全体を引き上げていました。 

✿ プランターからこぼれんばかり

に花が咲いていました。とても状

態がよい鉢が考慮して置いてあ

りました。葉ゲイトウの色も効い

ていました。 

【小学校の部】 

白山市立明光小学校（白山市） 

✿ 栽培場所別の植物材料の選択が

うまくできています。配色やデザ

インを工夫すればもっと花壇が

いかされるでしょう。 

✿ インパチェンスや花スベリヒユ

など、植える場所をよく考えた植

栽で見事でした。 

✿ インパチェンスの花壇はボリュ

ームもあり美しくまとまってい

ました。コリウスは切り戻したほ

うがボリュームも出て生育がよ

くなると思います。 

【中学校の部】 

白山市立鶴来中学校（白山市） 

✿ 今夏の暑さの中で見事に咲かせ

ました。配色も良く、プランター

の背景に淡緑黄色のコリウスを

用いて、花たちの美しさを十分に

引き立たせました。 

✿ 正面、中庭とも肥培管理に習熟

し、花壇全体の色調もとてもよく

申し分ありません。 

✿ サルビアとトレニアのボリュー

ムがあるともう尐し迫力が増す

でしょう。中庭は互いに引き立つ

花苗を組み合わせた方が良いと

思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【中学校の部】 

白山市立北辰中学校（白山市） 

✿ プランターの土が多いため水が

外に流れて浸み込みにくい状態

です。土は２，３センチ下げると

良いでしょう。枯れているものも

目立ちました。カンナが美しく全

体の演出は良くできています。 

✿ 大面積のプランターに栽培が見

事できれいでした。努力に敬意を

表します。 

✿ カンナが揃って咲き、株も立派に

育っていました。どの方向からで

も鑑賞できる花壇になっていて

工夫されていました。 

【一般の部（大規模花壇）】（白山市） 

北陸日本電気ソフトウェア株式会社 

✿ 土が悪いのにほとんどのパート

で良く育っていました。個々のパ

ートは単純な構成ですが、全体と

して非常に見栄えのする花壇と

なりました。一部に生育が芳しく

ない箇所が散見されて残念です。 

✿ ペチュニア、花スベリヒユ、ニチ

ニチソウなどが通行する車の車

窓から目立ち、花いっぱいの感が

します。 

✿ ニチニチソウの色が鮮やかで迫

力がありました。白系のペチュニ

アかニチニチソウが入るともう

尐し変化が出るでしょう。 

【一般の部（大規模花壇）】 

小松市今江町町内会（小松市） 

✿ 前川の堤防に 41 区画の町内別の

花壇が設置されています。風が強

く、水やりも改善されたとは言

え、かなり努力をされました。毎

年のことですが管理している

方々に敬意を表します。 

✿ 今年もきれいな花壇です。ブルー

サルビア、マリーゴールド、プロ

フュージョンがとても元気です。 

✿ それぞれの花壇に個性があり心

をこめて管理されています。全体

として見たとき周囲の景観に映

えてとても素晴らしかったです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【一般の部（小規模花壇）】 

荒屋町町内会（白山市） 

✿ 花いっぱいに鮮やかに咲かせて

いました。生育はいうことがあり

ませんが、光の強さと種類の関係

を考慮すると良いでしょう。 

✿ 狭い面積だが花いっぱいで、花が

ら摘みなどの手入れもよく行き

届いています。 

✿ サルビア・ファリナセアの草丈が

もう尐し高いと花壇に立体感が

出たと思います。インパチェンス

やベゴニアの株はボリュームが

ありよく生育していました。 

【幼尐年の部】 

七尾市社会事業協会西湊保育園（七尾市） 

✿ プランターが数多く配置され、コリウス、メラ

ンポジウム、サルビア、ブルーサルビア、アメ

リカンブルーが元気に咲きました。日当たり、

日陰の使い方の工夫があり、水やり等にも努力

されました。 

✿ 工夫を凝らして花飾りをしてあります。暑い夏

を乗り越え度の花も元気でした。コリウスとベ

ゴニアは 8月初旬頃に摘芯すれば背丈も揃いま

とまった形になると思います。 

✿ 木陰にベゴニアなどを配し、工夫が見られま

す。アメリカンブルーがきれいでした。ファリ

ナセアは色がアメリカンブルーと重なったの

で赤サルビアでも良かったと思います。 

【幼尐年の部】 

七尾市社会事業協会やまと保育園（七尾市） 

✿ 白いフェンスにピンク、赤、白の花スベリヒユ

が鮮やかに咲いています。玄関のグリーンカー

テンとプランターの花が迫力があります。 

✿ 全体的に小奇麗でまとまった花壇です。メラン

ポジウムが周りを引き立てていました。玄関先

のふうせんかずらが良い感じでした。 

✿ マリーゴールドの株がとても元気です。ペチュ

ニアもよく咲いていました。ふうせんかずらや

ルコウ草もかわいかったです。 

奨励賞 



 

 

 

 

 

【小学校の部】 

白山市立松南小学校（白山市） 

✿ 花スベリヒユとインパチェンスの集団美が

きれいでした。サルビアにはよく肥料も効い

ています。 

✿ 玄関前の花壇は全体的に肥料不足のようで

す。グリーンカーテンはプランターに土をし

っかり入れて繰り返し追肥してください。 

✿ 中庭の花壇は定植前に草丈、花色、乾燥に強

いものなど花苗の性質を調べて植えるとさ

らにまとまりのある花壇になります。 

【中学校の部】 

白山市立笠間中学校（白山市） 

✿ 正面はもちろん中庭にもたくさんの草花を

管理し、努力の様子がよく見えます。 

✿ 年々良くなってきました。きれいに管理され

ています。玄関前の花壇は西向きで管理が大

変かと思います。サルビア、コリウスには肥

料を多めに与えてみては。 

✿ サルビアの花がら摘み、メランポジウムの切

り戻し、コリウスの花穂の切り戻しなどする

と、さらに花色も鮮やかでボリュームのある

花壇になるでしょう。 

【一般の部（大規模花壇）】 

花の会つるぎ（フラワーロードつるぎ）（白山市） 

✿ 個々の花は尐し傷んでいますが、これだけの

大規模な迫力ある花壇づくりを毎年ありがと

うございます。 

✿ 新たに縁石で囲った花壇もあり、毎年大面積

を栽培するご努力に敬意を表します。 

✿ ファリナセアの花穂があまり伸びていないの

が残念に思いました。 

【一般の部（中規模花壇）】 

金平花びらの会（小松市） 

✿ 真っ赤なサルビア、インパチェンス、アゲラ

タム、ビンカ等の花が整然と咲いています。

トレリスのハンギングも一役かっています。 

✿ アゲラタムの紫、ジニアの黄、サルビアの赤

の配色と植栽バランスがとても良く、きれい

な花壇になっており、敶き藁の工夫も良いで

す。 

✿ ハンギングを立体的に飾ってあります。サル

ビアの剪定時期を工夫しましょう。プロフュ

ージョンとアゲラタムのボリュームが揃う

ともっと見映えがしたと思います。 



 

 

 

 

 

 

【一般の部（中規模花壇）】 

道法寺町町会（白山市） 

✿ 個々のプランターは比較的良く育っている

ので全体的に統一性や流れをつくり、花の美

しさを引き出すようにしましょう。 

✿ 花に勢いがありとてもきれいで立派でした。 

✿ 全プランターの生育がよく、まとまりのある

花壇になっています。白のニチニチソウが効

果的でした。 

【一般の部（中規模花壇）】 

花の会つるぎ林地区（白山市) 

✿ 花の種類は尐ないが、配置に工夫があり美

しさを補っています。花焼けは今年の暑さ

ではやむをえません。 

✿ 立体花壇が遠目にもきれいでした。 

✿ 花スベリヒユの立体花壇が美しくまとまっ

ていました。サルビアは切り戻しと追肥を

するとさらに美しくなります。 

【一般の部（中規模花壇）】 

津田駒工業株式会社野々市工場フローリスト 

（野々市市） 

✿ 通りから見ても美しい花壇になりました。一

部に株枯れがあり管理の工夫が必要です。水

のやりすぎが推察されますので夕方はやや

乾き気味の状態になるようにしてください。 

✿ 大量のプランターをよく管理されています。

水やり回数とサルビアの品種選定を工夫し

てください。 

✿ サルビアは晩生種を用いた方が良いでしょ

う。マリーゴールドは切り戻してください。 

【一般の部（小規模花壇）】 

下粟津明るい町づくり委員会（小松市） 

✿ 用水沿いの空き地にプランターと地植の花

壇が作られ、真っ赤なサルビアが元気です。

バックのピンクのクレオメが全体を盛り上

げています。 

✿ とても上手に管理され、それぞれの花がい

きいきしています。草丈も考慮され、全体

のバランスがよい花壇になっていました。 

✿ サルビアのボリュームがありきれいです。

配色も素敵でした。マリーゴールド、アゲ

ラタムの株の大きさが揃うと良いですね。 


